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Председатель Духовного управления мусульман Свердловской области (Центральный муфтият)  
Абдуль-Куддусc Ашарин выделяет в проекте воспитательную роль
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то не так. Он ломается. Что де-
лать? Нужно обратиться к 
специалистам. Кто эти люди? 
Это те, кого создатель автомо-
биля специально обучил, – сле-
сари, электрики, и они пони-
мают, какой замысел автора в 
этом автомобиле воплощен. 
И они починят машину. А ес-
ли обратиться к неспециали-
сту, допустим, к гадалке или ка-
ким-то менеджерам, то автомо-
билю легче не станет.

Так же и с человеком. Чело-
век – это создание божие. И ког-
да возникают проблемы, нужно 
разбираться, насколько он укло-
нился от замысла божия. Мы 

тогда обращаемся к Священно-
му Писанию, к духовным тради-
циям. Нужно открыть и читать: 
чтобы было хорошо – поступай 
так, чтобы что-то исправить – 
поступай так. Нужно сопоста-
вить эти образцы с собственной 
жизнью.

2024 год в России объ-
явлен Годом семьи. Се-
годня очень много гово-
рится о семейных цен-
ностях.  Но есть ощуще-
ние, что для их эффек-
тивного продвижения 
чего-то не хватает…

Митрополит Екатеринбургский  
и Верхотурский Евгений:

– Не хватает личного при-
мера. Тысячу лет назад князь 
Владимир, когда принял ре-
шение стать христианином, 
он прежде всего свою жизнь 
устроил в соответствии с хри-
стианскими принципами. 
Принял крещение. Создал се-
мью. И показал такой пример 
окружающим, ближнему кру-
гу, что они тоже захотели быть 
такими же. Личный пример – 
это касается любого человека: 
который работает во власти, 
трудится в СМИ, служит в хра-
ме. А разговоры, что «нужно 

вот так, а не так», не подтверж-
денные личным примером, к 
сожалению, так разговорами и 
останутся.  

Муфтий Абдуль-Куддусc Ашарин:
– Я девятый ребенок у сво-

их родителей, и не последний. 
В 70-х такие шуточные стишки 
были: «Мини-макси, все от мо-
ды. Не вошло бы только в мо-
ду – макси-дурость, мини-ум». 

К сожалению, вошло. По-
степенно, шаг за шагом. В на-
ше время на танцы девушек не 
пускали в брюках, а сегодня – 
это норма жизни. Впрочем, на 
фоне того, что происходит во-
круг, это безобидная шалость. 
Не нужно женщинам уподо-
бляться мужчинам, а муж-
чинам – женщинам, украше-
ния носить, краситься и так  
далее. 

Я не помню, чтобы мама 
у меня вышла из дома с непо-
крытой головой. А сейчас шай-
тан соблазняет: мол, это же 
удобно, это же красиво. Нет! 
Нужно соблюдать нормы нрав-
ственности и морали.

Сегодня среди моло-
дежи, особенно той, 
которая не углубля-
ется в суть вопроса, 
бытует мнение, что 
ислам – радикаль-
ная религия. Уважае-
мый муфтий, как вы 
справляетесь с нега-
тивными стереотипа-
ми о своей религии? 

Муфтий Абдуль-Куддусc Ашарин:
– Любая религия, если ей 

жестко следовать, – радикаль-
ная. Я так скажу, при этом ис-
лам – самая легкая религия.  

Усложняют религию 

люди. Нужно делать 

добро и сторониться 

плохого. Вот и все. 

Ничего сложного.  

Но сегодня в исламе 

очень много, скажем 

так, еретиков.  

Они выдергивают 

цитаты из Священного 

Корана и трактуют  

в том ключе,  

который им выгоден, 

удобен. Нередко  

это используется 

в политических целях.

Я много ездил по миру, бы-
вал и в западных странах – и в 
США, и в Европе, и знаю, о чем 
говорю. Там установки прямо 
насаждаются. Весь негатив ис-
кусственно формируется в по-
литических целях. На их фоне 
у нас очень свободная страна, 
очень толерантное общество. 

Митрополит Екатеринбургский  
и Верхотурский Евгений:

– Есть слово и есть смысл 
этого слова. «Ислам» – большое 
слово, много в себя вмещающее. 
И есть люди за этим словом, ко-
торые искренне, очень внима-
тельно относятся и к тому, что 
написано в Коране, к существу-
ющим традициям, к окружа-
ющим людям. А есть люди, ко-
торые, прикрываясь этим сло-
вом, прячут свои злые намере-
ния, которые скрываются за ин-
тересным и красивым словом 
«ислам». То же самое касается и 
христианства, у нас тоже мно-
го разнообразных сект, которые 
называют себя православны-
ми, христианскими, а по фак-
ту являются полной противопо-
ложностью. Поэтому очень важ-
но смотреть суть: как живет че-
ловек, каково его отношение к 
профессии, к людям, знаниям. 
Если ты называешь себя хри-
стианином или мусульмани-
ном, а по факту живешь, как не-
годяй, как язычник, то ты лжец. 
Нужно смотреть глубже: не кем 
человек себя называет, а кем он 
является на самом деле.

у людей независимо  
– общие»
совместный региональный антиэкстремистский проект и ответили на вопросы журналистов

Митрополит Екатеринбургский  
и Верхотурский Евгений  
вручил в подарок  
редакции «ОГ» икону  
«Святые Апостолы Пётр и Павел».

Апостолы своими 

словами просветили всю 

Вселенную и изменили 

ее к лучшему. Я хочу 

пожелать, чтобы и вы 

вашим служением,  

вашим словом  

к лучшему изменяли умы, 

сердца и жизнь жителей 

области 

Владыка Евгений


